

Organe
tri-hebdomadaire
d'information
édité par la Régie
Nationale
de l'Agence Guinéenne
de Presse

HOROA

TRAVAIL - JUSTICE SOLIDARITÉ

Rédaction - Administration - Publicité - B. P. 191 CONAKRY - Tél. 33-66 - Adresse Télégraphique AGUIPRES

MARDI 20 JUIN 1961

ÉDITORIAL AFRIQUE ACTION ET LE PROBLÈME ALGÉRIEN

Sous le titre « Négociations », l'hebdomadaire Afrique action a publié un article consacré à la question algérienne.

« La tentation est trop grande pour beaucoup, écrit notamment Afrique action, d'enfoncer un coin dans la faille qu'ils croient deviner. Pour leur faire échec, nous souhaitons que les ministres du G.P.R.A., à présent à Tunis, mettent à profit le temps de pause pour s'inquiéter du point de vue de tous ceux qui touche le Sahara ». Ce même hebdomadaire avait publié, on s'en souvient, une interview du Président Ould Daddah au sujet d'éventuelles modifications des frontières pouvant intervenir entre pays riverains du Sahara. « Il s'agit d'une affaire de famille », aurait-il ajouté.

Sans vouloir mettre en doute la bonne foi du journal tunisien, force nous est de faire un rapprochement avec le plan que la presse impérialiste prête au gouvernement français, à savoir qu'il s'agit, justement pour ces « Etats riverains », « de mettre à profit le temps de pause » pour faire

Conakry II reçoit la visite de la délégation du B.P.N.

Poursuivant son programme d'inspection des Comités de quartiers des sections P.D.G.-R.D.A. de Conakry, le Bureau Politique National, ayant à sa tête le secrétaire général du P.D.G., le Président Sékou Touré, a visité samedi 17 et dimanche 18 juin les comités de la section de Conakry-II.

Comme les précédentes visites, cette prise de contact avec les masses populaires s'inscrit dans le cadre du contrôle périodique des comités de base, pour juger de la connaissance, par les militants, des structures du Parti, de ces organismes responsables et du sens de la révolution guinéenne.

Tout comme à Conakry-I, l'enthousiasme ne s'est pas démenti à Conakry-II. Un motif de satisfaction supplémentaire : les leçons des premières visites d'inspection ont porté : en effet, les comités visités durant ce dernier week-end ont, dans l'ensemble, fait preuve d'une solide connaissance des structures du Parti : organisations, méthodes d'action, rôle des organismes responsables sont assimilés. En outre, chaque interlocuteur du Secrétaire général du P.D.G. a fait montre d'une conscience élevée des objectifs que la révolution guinéenne s'est assignés.

Par contre, on a pu noter quel-

l'adhésion totale de nos masses à l'accomplissement de notre premier plan de développement économique et social.

Une fois encore donc, dans l'enthousiasme, étayé par une conscience révolutionnaire aigüe. Les Guinéens ont compris que dans le combat historique contre le sous-développement et la misère, contre la dépersonnalisation et la dépendance, pour la décolonisation de nos peuples, le P.D.G. est l'arme décisive. C'est pourquoi ils lui ont accordé toute leur confiance.

La situation en Afrique Orientale

LES ÉTATS SOUS TUTELLE BRITANNIQUE BOUGENT

- Mécontentement dans les Rhodésies
- Ultimatum de M. Kaunda à M. Macmillan
- Réunion à Londres des leaders avec M. Mac Leod

Les Etats africains sous tutelle britannique d'Afrique Orientale mènent de leur côté une lutte active contre les prétentions d'impérialisme de leur côté. Ce combat s'inscrit dans le contexte de l'effort perpétuel de domination. Ce combat s'inscrit dans le contexte de l'effort commun aux peuples de notre continent en vue de sa libération totale de la domination étrangère. C'est pourquoi cette lutte mérite d'être connue de tous, afin que se renforce chaque jour davantage notre solidarité agissante.

LA SITUATION DANS LES DEUX RHODESIES

Le chef de l'état malien en Yougoslavie

RENCONTRE DES TROIS CHEFS D'ÉTAT DE YUGOSLAVIE, D'INDONÉSIE ET DU MALI

- Ils soutiennent le peuple algérien dans sa lutte
- Espèrent la reprise sans tarder des négociations d'Evian en vue d'un accord donnant satisfaction aux droits légitimes de l'Algérie

M. Modibo Keita visite Croatie et Slovénie avant les entretiens de Brioni

M. Modibo Kéita Président du gouvernement de la République du Mali, est arrivé le 17 juin à Belgrade, pour une visite d'une semaine

au cours de laquelle il aura des entretiens avec le Président Tito et d'autres dirigeants yougoslaves. Il a aussitôt eu des entretiens avec le Maréchal Tito, Président de la République fédérative de Yougoslavie, le Président de la République indonésienne, M. Soekarno, entretiens qui se sont déroulés dans le bâtiment de l'aérodrome de Batajnica.

A l'issue de ces conversations, les trois chefs d'Etat ont exprimé leur conviction que la conférence des pays non engagés « permettra aux pays non-alignés sur les blocs de renforcer leur rôle constructif au sein et en dehors de l'O.N.U. afin que celle-ci agisse plus en conformité avec ses principes et avec les changements dynamiques récents qui se sont produits dans le monde ».

Les Présidents se sont félicités des efforts actuellement accomplis en vue de réduire la tension mondiale et notamment de la récente rencontre Kennedy-Khrouchtchev, dont les pays assument une grande responsabilité dans le règlement des

Nouvelles de la Capitale

Faites connaissance avec les pays amis

LA RÉPUBLIQUE POPULAIRE DE MONGOLIE

La République populaire de Mongolie va fêter le 11 Juillet 1961, le 40^e anniversaire de sa révolution. Située au centre de l'Asie, elle couvre une superficie de 1.531.000 kilomètres carrés. La République populaire de Mongolie fait face à l'U.P.R.S.S. au Nord. Elle est entourée à l'Est, à l'Ouest et au Sud par la République populaire de Chine. La longueur de ses frontières dépasse 7.000 kilomètres. Elle s'étend sur une contrée très élevée, située en moyenne à 1.580 mètres au-dessus du niveau de la mer, la plus haute altitude atteignant 4.653 mètres.

La situation élevée du territoire mongol et les chaînes de montagne qui l'entourent donnent au pays un climat particulier. L'hiver est très froid et la température peut descendre jusqu'à 40 et 50 degrés au-dessous de zéro, tandis que l'été est très chaud avec des températures s'élevant parfois jusqu'à 40 degrés.

Au printemps, un vent assez violent souffle à une vitesse de 15 à 20 mètres seconde. L'automne est la meilleure saison de l'année, claire et fraîche. Le soleil brille avec éclat sur la Mongolie presque toute l'année, aussi bien en été malgré les fortes pluies, qu'en hiver.

COURRIER

Postez vos Correspondances

• MARDI

Pour Dakar, Paris, Bamako, Bobo, Abidjan, recommandés à 8 h 00, ordinaires à 8 h 30.
Pour Bathurst, recommandés à 11 h 00, ordinaires à 11 h 30.

• MERCREDI

Pour Freetown, Roberstfield, Abidjan, Accra, recommandés à 8 h 00, ordinaires à 8 h 30.

Au début du XX^e siècle, la Mongolie était un pays arriéré, à demi-colonial, où dominaient les rapports féodaux de production. Son économie unilatérale était basée presque entièrement sur l'élevage nomade. La classe dirigeante des féodaux était le plus gros propriétaire du sol et de la majeure partie du cheptel, la principale richesse du pays. Les arats (éleveurs), asservis aux seigneurs séculiers et fanatiquement religieux, étaient privés du principal moyen de production : la terre. Ils étaient ruinés par une multitude de redevances et d'exactions féodales et de dettes envers les usuriers.

L'aggravation de la situation des masses populaires, le processus toujours plus accéléré de déprérissement du régime féodal, l'occupation de la Mongolie par les troupes des militaires étrangers, enfin la suppression de son autonomie en 1919, tout cela incita les forces démocratiques à réaliser leur unité.

A la fin de 1919, on organisa à Ourga deux cercles révolutionnaires clandestins des arats (éleveurs), des petits fonctionnaires et des Lamas. Malgré de nombreuses difficultés, fut choisir la seule voie juste, celle de la révolution sociale, afin d'atteindre son but principal : la libération sociale et nationale.

Grâce à la révolution populaire de 1921, la Mongolie s'est détachée à jamais du système colonial de l'imperialisme et a pu se développer en tant que pays démocratique, indépendant et libre. Le gouvernement populaire, après avoir écrasé les occupants a pris les mesures indispensables pour assurer la défense des conquêtes de la révolution contre les menaces de la réaction extérieure et intérieure. La révolution mongole a triomphé et le peuple mongol célébrera le 11 juillet prochain son 40^e anniversaire.

Nouvelles scolaires

Examens scolaires

Les épreuves de l'examen d'orientation et du C.E.P.E. auront lieu les 21, 22 et 23 juin 1961, dans les centres d'examen de Conakry, à partir de 7 h 30.

Inscriptions le 10 Juillet 1961 à Conakry

Le recrutement des élèves pour la prochaine rentrée des classes aura lieu le lundi 10 juillet 1961 dans toutes les écoles de la première circonscription.

Les enfants doivent être présentés munis de l'acte de naissance ou du jugement supplétif, des certificats de vaccination antivariolique et anti-amarile. Il sera délivré à chaque enfant un certificat d'inscription portant la date de la visite médicale et qui sera présenté au médecin inspecteur des écoles en face du Lycée de Jeunes filles.

MARÉES

MARDI 20 JUIN

Haute mer matin	0 h 16
	soir 12 h 46
Basse mer matin	6 h 24
	soir 19 h 11

MERCREDI 21 JUIN

Haute mer matin	1 h 14
	soir 13 h 43
Basse mer matin	7 h 22
	soir 20 h 11

JEUDI 22 JUIN

Haute mer matin	2 h 18
	soir 14 h 45
Basse mer matin	8 h 28
	soir 21 h 12

ÉTAT CIVIL

du 17 au 19 Juin 1961

LA COUR D'ASSISES A CONAKRY

Un public nombreux est venu suivre les débats, public venu en grande partie de Bentignel. Diallo Aminatou, l'accusée est originaire de cette région. Il y a dans cette foule de nombreuses femmes.

Agée de 22 ans Aminatou Diallo, épouse de Barry Karémoko Mamadou Bela, entretenait des relations avec le neveu de son époux, le jeune T. S. B.

Habitant Conakry, Aminatou qui avait un enfant de 2 ans, fut envoyé par son mari au village natal.

Elle y rencontra son amant avec qui elle renoua.

Elle fut bientôt en état de grossesse et le 22 mai 1960, Aminatou se traîna dans un coin de brousse, hors de toute habitation et mit au monde un enfant du sexe masculin.

Aussitôt après sa délivrance, elle eut le courage de déposer le petit être, dans le lit asséché d'un marigot voisin et accumula sur le petit corps des feuillages et des cailloux.

Puis elle se traîna jusqu'à village où elle alla se coucher dans la case de sa mère.

Celle-ci alertée par son absence prolongée, la pressa de questions et Aminatou fit des aveux, mais se refusa à toute indication exacte du lieu de l'abandon.

Ce n'est seulement le lendemain, que les recherches entreprises par les notables du village ont conduit à la découverte du cadavre de l'enfant.

L'examen médical a établi que l'enfant était né vivant et viable.

La criminelle explique son geste par la peur de l'opinion publique.

Après un réquisitoire implacable du Procureur Martin et une plaidoi-

rie très habile mais aussi très humaine de M^e Dejean, la Cour condamne Diallo Aminatou à 3 ans d'emprisonnement.

Mentionnons que l'amant de l'accusée, neveu du mari trompé, par son attitude outrageante à l'audience a été mis à la disposition de la justice.

Les émissions de la Radiodiffusion Nationale

EMISSIONS DE LA SEMAINE

Ondes tropicales :

61 m 10	4910 kc
de 6 h 00 à 8 h 00 et	
de 18 h 00 à 22 h 00	

Ondes courtes :

42 m 11	7125 kc
de 12 h 00 à 13 h 30	

Ondes moyennes :

214 m	1403 kc
Matin, midi et soir	

EMISSIONS DU SAMEDI

Ondes tropicales :

61 m 10	4910 kc
de 6 h 00 à 8 h 00 et	
de 16 h 00 à 23 h 00	

Ondes courtes :

42 m 11	7125 kc
de 12 h 00 à 13 h 30	

Ondes moyennes :

214 m	1403 kc
Matin, midi et soir	

EMISSIONS DU DIMANCHE

Ondes tropicales :

61 m 10	4910 kc
de 9 h 00 à 14 h 00	

Ondes courtes :

42 m 11	7125 kc
de 16 h 00 à 22 h 30	

Ondes moyennes :

214 m	1403 kc
Matin et soir	

MOUVEMENT

Bulletin d'information

Pour Dakar, Paris, Abidjan, Ouaga, Niamey, Lomé, Douala, Cotonou, Accra, Lagos, République du Mali, Freetown, Monrovia, Kankan, Kissidougou et N'Zérékoré, recommandés à 16 h 30, ordinaires à 17 h 00.

• JEUDI

Pour Dakar, Bordeaux, Paris, Tunis, Alger, Casablanca, Bamako, Bobo, Ouagadougou, Niamey, Boké, Labé et Kankan, recommandés à 17 h 00, ordinaires à 17 h 30.

(à suivre.)
L'INFORMATION AU SERVICE DU PEUPLE ET DE SA RÉVOLUTION
RÉGIE NATIONALE DE L'IMPRIMERIE DE GUINÉE

TRAFIG AÉRIEN

MARDI

Arrivée :

Air-Guinée à 17 h 40 de N'Zérékoré, Kankan et Labé

MERCREDI

Arrivées :

O. K. à 9 h 40 de Prague, Zurich et Rabat
10 h 10 de Dakar et Ziguinchor

Air-France à 17 h 40 de Freetown
18 h 35 d'Abidjan et Roberstfield

Air-Ghana à 10 h 15 de Bathurst

Air-Guinée à 16 h 30 de Kankan, Labé et Boké

Départs :

Air-Guinée à 9 h 00 pour Boké, Labé et Kankan
O. K. à 10 h 30 pour Bamako

Air-Ghana à 10 h 40 pour Freetown, Roberstfield, Abidjan et Accra
Air-France à 10 h 55 pour Freetown
à 19 h 25 pour Dakar et Paris

JEUDI

Arrivées :

U.A.T. à 7 h 30 de Paris, Bordeaux et Dakar
à 18 h 25 d'Abidjan

O. K. à 11 h 10 de Bamako

Air-France à 14 h 15 de Monrovia et Freetown

Air-Guinée à 17 h 40 de N'Zérékoré, Kissidougou et Kankan

Départs :

U.A.T. à 8 h 15 pour Abidjan
à 19 h 25 pour Dakar, Bordeaux et Paris

Air-France à 8 h 15 pour Freetown et Monrovia
à 16 h 00 pour Ziguinchor et Dakar

Air-Guinée à 9 h 00 pour Kankan, Kissidougou et N'Zérékoré
O. K. à 12 h 35 pour Rabat, Zurich et Prague

NAISSANCES

Momo de Bangoura Moussa et de Sankhon Yari

Lansana de Bangoura Amara et de Soumah Bountou;

M'Balia de Sylla Ansoumane et de Bangoura Mabalé;

Momo de Bangoura Yané et de Sylla Fatou;

Gérard Joseph Eugène de Vivier Christina et de Bangoura Marguerite;

Justine de Agouvi Médard et de Ayi Jeannette;

Salématou de Touré Bassirou et de Camara Wordé;

Boubacar de Diallo Abdoulaye et de Barry Mariama;

Paul Raphaël et Pierre Gérard de Faber Sébastien et de Touré Agnès;

Hassimaou Djiba de Diallo Djoubaïrou et de Baldé Houlymatou;

Maguette de Camara Aboubacar et de Soumah Cécilia;

Mariama de Camara Mamadou et de Tato Camara;

Aminata de Elhadj Touré Lizo et de Kéita Doussou;

Youssouf de Touré Karim et de Sankon Aïssata;

Moussa de Camara Yola et de Kéita Tagbé;

Abdoulaye de Yattara Demba et de Camara Aïssata;

Aïssata de Diallo Boubacar et de Diallo Houlaïmatou;

Fodé Mohamed Imourane de Camara Karim et de Soumah Yarie;

Adama Hava de Mara Kécoura et de Conté Djénaba.

DÉCÈS

Sow Mariama 6 mois ;

Cissé Aly 15 mois ;

Smith Rosette 13 mois ;

Diakité Aïssata 33 ans ;

Aïssata Soumah 1 an ;

Kéita Mamadouba 2 ans ;

Diallo Mama Karim 18 mois ;

Conté Yamoussa 2 ans.

DES PERSONNALITÉS

• M.. Camara Oumar Deen, secrétaire général de la C.N.T.G., ambassadeur de la République auprès du gouvernement du Nigéria a quitté Conakry le dimanche 18 juin en fin de matinée à destination de Lagos par l'avion de la K.L.M.

Le diplomate guinéen a été salué à son départ par MM. Kéita N'Famara, membre de la direction nationale du P.D.G., ministre du Commerce et Oularé Ansoumane, vice-président de la C.N.T.G. conduisant une importante délégation du Bureau confédéral des travailleurs de Guinée.

Solidarité, progrès,
démocratie,
voilà le contenu de notre
révolution.

Promotion humaine de
nos peuples,
tel est son objectif.

SÉKOU TOURÉ

Informations en français
6 h 15 - 7 h 00 - 12 h 45
18 h 15 - 20 h 00 - 21 h 50

Bulletins en langues nationales
Lundi - Mercredi - Vendredi

Sousou	18 h 30
Foula	18 h 55
Malinké	19 h 20
Mardi - Jeudi - Samedi	
Kissi	18 h 30
Toma	18 h 55
Guerzé	19 h 20

Bulletins en langues africaines	
Créole anglais	Samedi 17 h 30
Créole portugais	Dimanche 12 h 10
Ouolof	Dimanche 19 h 00
Bambara	Dimanche 19 h 30
Mandjake	Dimanche 12 h 25

Bulletins en langues étrangères
Anglais : tous les soirs après le journal parlé de 20 h 00
Portugais : Dimanche à 12 h 00

Avis et communiqués quotidiens
Tous les jours à 12 h 30 et 19 h 50

Chroniques politiques et éducatives	
Lundi : Sousou	à 19 h 40
Mardi : Foula	à 19 h 40
Mercredi : Malinké	à 19 h 40
Jeudi : Kissi	à 19 h 40
Vendredi : Toma	à 19 h 40
Samedi : Guerzé	à 19 h 40

LES SPECTACLES

OU IREZ - VOUS

CE SOIR

DEMAIN

ET APRÈS ?...

AU PALACE

MARDI 20 : L'aventure est au fond de la mer - Orage

MERCREDI 21 : Femme du démon - L'homme tranquille.

LA VIE DANS LA NATION

LES ACTIVITÉS DE LABÉ

La vie politique à Labé

Les responsables politiques de la Section de Labé se sont préoccupés, au cours des dernières semaines, de l'éducation et de l'information des Comités ruraux.

Plusieurs délégations ont parcouru la région et ont procédé au renouvellement des bureaux des 226 Comités de base de la Section.

Partout à l'occasion de ces élections, les délégués ont expliqué les structures du Parti, le rôle des organismes responsables et le sens de la révolution guinéenne. De plus, ils ont mis un accent particulier sur la nécessité de respecter le centralisme démocratique car, ont-ils fait remarquer, c'est le respect de la hiérarchie politique établie au sein du Parti qui assure à notre action son efficacité et développe constamment son dynamisme révolutionnaire.

Au terme de ces visites dans les milieux de la Section, le Comité Directeur de Labé enregistre avec fierté les résultats impressionnantes obtenus par les militants des villages dans le domaine de l'investissement humain, le placement des cartes et l'application des mots d'ordre du Parti.

L'Assemblée générale de la coopérative des transporteurs de Labé

Réunis en Assemblée générale le 11 juin dans les locaux de la Permanence de la Section P.D.G. de Labé, les membres de la Coopérative des Transporteurs ont renouvelé leur bureau, en présence d'une délégation du Comité directeur de la section et du bureau du G.P.R.A.

Un ensemble instrumental est créé à Macenta

« La civilisation d'un pays passe nécessairement par son folklore, lequel est l'expression réelle de son génie collectif », avait dit le Président Diallo El Hadj Saïfoulaye, secrétaire politique du Parti Démocratique de Guinée.

C'est ainsi que le ministère

une violente tornade qui les a projetés à plus d'une quarantaine de mètres.

Malgré ces dégâts matériels importants, on ne déplore heureusement aucune vie humaine.

Victime du devoir

Né en 1924, Doumbouya Kékoura, maître-maçon s'est éteint le 10 juin 1961 à Labé.

Cette nouvelle nous est parvenue de la section P.D.G.-R.D.A. de Labé dont les militants et militantes ont fait à notre camarade de grandes funérailles.

Compatissants à la douleur éprouvée par la section de Labé, nous nous inclinons pieusement devant la dépouille du camarade Doumbouya Kékoura, mort au service de notre œuvre de construction et d'édition d'une nation économiquement forte et prospère.

C'est en effet en répondant à l'appel de son comité directeur, que le maître-maçon Doumbouya Kékoura, se rendant au chantier de la Maison du peuple a été victime d'un accident qui lui a coûté la vie.

NOUVELLES DU CONTINENT AFRICAIN

Une déclaration de M. Moctar OULD DADDAH sur l'Algérie

Dans une interview accordée à l'hebdomadaire *Afrique-Action*, M. Mouctar Ould Daddah, premier ministre de la République Islamique de Mauritanie a déclaré : « Le Sahara algérien, tel qu'il a été tracé par les géographes français, fait partie intégrante de l'Algérie ».

Si le Président Ould Daddah s'embarrasse ensuite dans certaines explications, entre « Etats riverains » et « Etats sahariens » et ajoute que chacun de ceux qui détiennent un morceau de Sahara y tiennent, il n'en a pas moins estimé : « que si des rectifications de frontières devaient intervenir, elles ne pourraient être étudiées qu'entre les pays intéressés et le gouvernement algérien. Il s'agit d'une affaire de famille ».

Cette déclaration du Premier ministre mauritanien peut paraître surprenante à la veille de la signature des accords franco-mauritaniens. Les milieux français en sont certainement encore tout interloqués. Les propos de M. Ould Daddah montrent en tout cas qu'il est difficile, pour un Africain conscient, quelle que soit l'option provisoire qu'il ait été amené à faire sous les pressions extérieures, de rester en marge de l'évolution de notre continent.

LA SITUATION POLITIQUE EN AFRIQUE ORIENTALE

Suite de la première page

Blancs, M. Joshua N'Komo avait prononcé un violent réquisitoire contre cette nouvelle forme d'apartheid.

« Certains Africains, avait-il dit notamment, sont traités en Rhodésie du Sud comme Hitler a traité les

Le président Modibo Keita en Yougoslavie

Suite de la première page

à son expression complète et positive » a déclaré le Président Tito, au cours d'un banquet offert en l'honneur du Président Modibo Kéita.

« La conférence au sommet des pays non-alignés, qui aura lieu à Belgrade, discutera de nombreuses questions fondamentales dont la solution est impérative pour l'existence même du genre humain. Au sommaire de ces questions, figurent le maintien de la paix, le désarmement, la liquidation du colonialisme et du néo-colonialisme et l'aide aux pays sous-développés ».

Le Président Tito a conclu que la Yougoslavie serait heureuse d'apporter dans la mesure du possible, son aide matérielle et technique au Mali.

Prenant la parole après cette allocution, le Président Malien a déclaré : « Il est absolument nécessaire que les peuples voués à la paix mondiale se rencontrent et adoptent une attitude commune visant à libérer les pays encore subjugués. Le Mali souhaite que la conférence fasse naître non seulement l'espoir, mais aussi l'apport collectif de son concours au renforcement de la paix mondiale et à la libération de tous

politiques et les gouverneurs de ces territoires.

Tout problème qui se pose aux Etats africains, pose un problème politique. C'est ce que M. Nyeréré, leader du Tanganyika a fait comprendre dans son inter-

les peuples dont la dignité n'a pas encore été reconnue. »

« Le Mali et la Yougoslavie doivent contribuer effectivement à de telles réunions et consolider davantage leurs relations dans les domaines politique, économique et autres », a conclu le Président Modibo Kéita.

Le chef de l'Etat malien et sa suite se sont rendus le 19 juin en Croatie et en Slovénie pour y visiter des usines.

Le 18 juin, il avait offert une réception officielle en l'honneur du Président Tito à l'hôtel Métropole de Belgrade.

Les entretiens politiques avec le premier ministre yougoslave reprennent à Brioni, à son retour.

AFRIQUE ACTION ET LE PROBLÈME ALGÉRIEN

Suite de la première page

L'heure est venue pour eux de se faire une raison, même si le mot raison sonne faux à leurs oreilles. La gravité de la situation impose à tous les peuples africains désireux d'œuvrer à l'indépendance réelle de l'Afrique, une solidarité sans faille avec le G.P.R.A.

En cette période cruciale de la lutte du peuple africain contre l'assaut des puissances coloniales, toute tentative de créer de nouveaux et faux problèmes aux leaders algériens ne peut que servir la cause des ennemis de l'indé-

sentant du commandant de la région et du directeur national de cet organisme, M. Diallo Alseyni. Ont été élus :

MM. Bah El Hadj Diouldé, Président ;

Bah El Hadj Saikou, Vice-Président ;

Barry Mamadou Gouba, Secrétaire général.

Et comme membres : MM. Bah Baïlo Tougué, Tounkara Amadou, Diallo Mamadou Sory, Diallo Saïkou Oumar, Bah Ibrahima Sala, Maurice Malkoun.



Tornade sur la ville

Le dispensaire et plusieurs villas, nouvellement achevées et non encore abritées par les arbres, ont perdu toitures et pans de murs arrachés par

La J.R.D.A. de Benty a tenu son congrès

Le Congrès de la J.R.D.A. de Benty a tenu ses assises le 28 mai dernier.

Dans la résolution de politique générale on relève, outre l'affirmation et la prise de conscience du rôle d'avant-garde de la jeunesse guinéenne dans le combat de libération et d'émancipation du continent africain, la réaffirmation de notre soutien inconditionnel au peuple algérien et la condamnation des manœuvres dilatoires de la délégation française à Evian, et la dénonciation du génocide perpétré en Angola par le Portugal.

La résolution économique, par ailleurs, engage les jeunes à concentrer leurs efforts sur des secteurs déterminés par leur ordre d'urgence.

Enfin, sur le plan social, le Congrès insiste particulièrement sur la formation des jeunes filles et sur le respect de certaines lois réglementant la vie sociale.

groupé en un ensemble cohérent des chanteurs, danseurs et instrumentistes. Cette formation, qui s'est déjà produite devant les illustres hôtes de la République notamment des Présidents Modibo Kéïta, William Tubman, Léonid Brejnev, Josip Broz Tito et Mme, Maurice Yaméogo et bien entendu devant le public de la capitale, a une réputation des plus établies. Nous rappelons cependant que cette formation est placée sous la direction de Kouyaté Sory Kandia, ténor renommé.

Aujourd'hui, nous sommes heureux d'applaudir à l'initiative d'une de nos sections du P.D.G.-R.D.A., précisément celle de Macenta, qui vient de nous annoncer l'organisation d'une formation analogue dirigée par M. Diély Mamady Fofona, Compagnon de l'Indépendance.

Cette équipe dont on nous dit déjà beaucoup de bien, se compose de chanteurs, de danseurs et d'instrumentistes, de griots qui ont fait leur preuve et qui, dans un avenir rapproché, donneront à la région administrative de Macenta un cachet folklorique d'un succès certain.

En effet une formation comprenant les Dantigu Douno, Kaman Condé, Sayon Kamissoko, Lanciné Kandé, Bintou Kamissoko, Fodé Kouyaté, Ténin Douno, Boh Kandé, Diély Mory Kamissoko et Diély Félima Kandé, doit s'imposer.

Le V^e Congrès du Parti Démocratique de Guinée n'avait-il pas mis un accent tout particulier sur la nécessité de procéder à un inventaire aussi complet que possible de toutes nos valeurs culturelles, artistiques et morales ? Rompant avec les traditions d'une culture importée, les Africains se doivent de ressusciter leur civilisation et d'imposer leur personnalité à ceux qui ont cru que l'Afrique n'est qu'un monde de songes creux et de palabres.

Nous pensons quant à nous que l'exemple du ministère de l'Information et celui de Macenta, devront être suivis par nos autres sections dont le dynamisme et le sens d'organisation ne sont plus à démontrer.

A cette phrase, certains contradicteurs répliquèrent : « C'est absurde ».

« Absurde ? rétorqua M. N'Komo, c'est justement ce qu'Hitler répondait aux Juifs. »

La même effervescence se retrouve en Rhodésie du Nord, où M. Kenneth Kaunda, Président du Parti uni de l'indépendance nationale, a annoncé dans un télégramme à M. Macmillan que les Africains ne se laisseront pas mutiler par le projet de réforme constitutionnelle. Toute tentative, poursuit le message, en vue d'imposer une constitution inacceptable, aurait pour résultat de provoquer le chaos dans le pays ».

On se souvient, en effet, de la controverse née l'an dernier au sujet de cette fameuse constitution. Avant même que d'avoir été publié, il avait été sévèrement condamné par les nationalistes africains qui, en même temps avait décidé de boycotter également toutes les conférences sur l'avenir de la « stupide » Fédération Rhodésie-Nyassaland.

M. Kenneth Kaunda vient d'annoncer qu'il a mis au point un maître plan pour contrecarrer les propositions constitutionnelles conclues entre la Grande-Bretagne et les autorités Nord-Rhodésiennes et pour obtenir qu'une majorité africaine siège au gouvernement. Au cours d'un meeting populaire de plus de 15.000 personnes, il a signifié au gouvernement britannique que les populations lui accordaient jusqu'au 15 juillet prochain pour expliquer clairement sa position vis-à-vis de leurs justes revendications.

LES LEADERS D'AFRIQUE ORIENTALE AUTOUR DE M. MAC LEOD

Pendant que se déroulent ces événements en Afrique, le Colonial Office, à Londres, est le siège d'une conférence qui présente à peu près les mêmes caractères revendicatifs. Ces conversations sont en effet relatives aux futures relations entre les Etats africains du Tanganyika, du Kenya, et de l'Ouganda, et ont commencé le 19 juin. Y participent, autour de M. Mac Leod, ministre britannique des Colonies, les leaders

qui détermineront comment son pays pourra continuer à participer aux services techniques et de communications qu'il partage actuellement avec le Kenya et l'Ouganda, après son indépendance, prévue pour le 28 décembre prochain. M. Nyerere a répondu en préconisant l'indépendance de ces Etats, et leur regroupement en une Fédération d'Etats Est-Africain, ayant à eux trois, une population d'environ 20 millions d'habitants.

Le problème est donc posé. Il est évident que les leaders du Kenya, présents à la conférence, en particulier MM. James Gichuru et Tom Mboya demanderont l'indépendance du Kenya pour cette année, avec son inéluctable corollaire : la libération du héros national Jomo Kenyatta.

Un centre de formation de statisticiens à ADDIS-ABEBA

Le gouvernement éthiopien et la Commission Economique de l'ONU, pour l'Afrique viennent de signer un accord pour la création à Addis-Abeba, d'un centre de formation des statisticiens africains. En octobre prochain, s'ouvrira un premier cours d'une durée de neuf mois, comprenant quinze élèves dont cinq éthiopiens.

M. Bahgat Tarvil, Directeur général du service des statistiques de la R.A.U., dirigera ce centre où l'enseignement sera dispensé en anglais.

La presse anglo-saxonne et l'Angola

Suite de la première page

endormies quand cette paix était le résultat d'une politique visant à maintenir les Africains dans l'ignorance, la pauvreté et un genre de travail forcé. »

DEMARCHÉ SOVIETIQUE A L'ONU.

Par la voix de son délégué principal à l'ONU, M. Valerian Zorine, la délégation soviétique a demandé au comité spécial d'enquête sur la situation en Angola quelles mesures ce comité comptait prendre « dans le plus bref délai » en vue de l'application de la résolution du Conseil de sécurité du 9 juin.

Cette résolution demandait au Portugal de mettre un terme à ses mesures de répression en Angola, et confirmait le mandat donné précédemment par l'Assemblée générale au Comité d'enquête sur la situation dans ce territoire africain.

Les observateurs voient dans cette démarche soviétique le signe avant-coureur d'une demande concernant la reconvoication du Conseil de sécurité sur l'Angola et l'adoption de mesures plus énergiques. Jusqu'ici M. Zorine s'était abstenu de demander des sanctions contre le Portugal.

Dans une lettre adressée au Dr Calors Salamanca, président (bolivien) du comité d'enquête, M. Zorine réclame « autant d'informations que possible » sur les mesures prises par le comité « pour remplir les tâches qui lui sont confiées ».

Il demande si les membres du comité sont entrés en contact avec les autorités portugaises « en vue du déplacement en Angola, et quel est le résultat de leur démarche ». Il exprime également le désir de savoir quelles mesures compte prendre le comité « dans le plus bref délai pour mettre rapidement en application la résolution ci-dessus mentionnée au Conseil de sécurité ».

M. Zorine estime que « l'aggravation continue de la situation en Angola mettant en danger la paix et la sécurité en Afrique, cet état de choses n'autorise aucun retard ».

Acheter et lire « Horoya »,
C'EST BIEN...
S'y abonner,
C'EST MIEUX !!

HOROYA

Organ
tri-hebdomadaire
édité par la Régie
Nationale
de l'Agence Guinéenne
de Presse

TRAVAIL — JUSTICE — SOLIDARITÉ

Compte Chèques Postaux 6975 — Banque République de Guinée 3-34-32

CE QUE NOUS DEVONS AVOIR TOUJOURS
PRÉSENT À L'ESPRIT, C'EST QUE NOTRE
ACTION REVOLUTIONNAIRE ENGAGE LE
DESTIN HISTORIQUE DE TOUTE L'AFRIQUE,
QU'ELLE DEBORDE PAR SON AMPLITUDE ET
SON ESPRIT LES LIMITES DE LA NATION
GUINEENNE.

SEKOU TOURE

NOUVELLES D'AFRIQUE ET DU MONDE

Le communiqué Mali - R.A.U.

Identité de vue sur les questions discutées

A l'issue de la visite de six jours en R.A.U. du Président de la République malienne, M. Modibo Kéita, un communiqué a été publié constatant une identité de vues sur toutes les questions discutées au cours des entretiens des deux Présidents.

Ils ont affirmé de nouveau leur détermination de poursuivre la lutte contre la domination étrangère et toutes les formes d'impérialisme en Afrique, Asie ou ailleurs, et de maintenir leur appui des mouvements libéraux pour la liberté et l'indépendance de tous les peuples.

Les deux chefs d'Etat appuient les efforts positifs qui sont faits pour interdire les essais nucléaires et pour arriver à un accord sur un désarmement général.

Le communiqué ajoute que les deux chefs d'Etat continueront de consolider la solidarité des Etats africains et leur sincère coopération dans les domaines politique, économique et culturel, afin d'éliminer toutes sortes d'exploitation.

Les deux chefs d'Etat « affirment par ailleurs que le seul moyen de maintenir la paix en Algérie consiste en la réalisation des aspirations du

des Nations Unies. Les deux Présidents estiment qu'un tel défi est dirigé contre l'unanimité mondiale et les peuples d'Afrique.

Enfin, la R.A.U. a accordé au Mali un prêt à long terme de six millions de livres égyptiennes, pour l'achat de matériels nécessaires à des projets maliens de construction : immeubles administratifs à Bamako, hôpitaux, logements populaires, etc. Deux missions techniques de la R.A.U. se rendront en outre au Mali pour examiner les possibilités d'y créer un réseau routier et d'améliorer la production agricole.

Controverse américano-japonaise sur les effets de la bombe A

Vingt physiciens et médecins japonais, dans un « Livre blanc » de 400 pages, réfutent les conclusions de la commission américaine sur les effets de la bombe atomique, publiée en décembre dernier.

En se fondant sur les enquêtes faites sur place au cours des trois dernières années, les hommes de

Un communiqué du Bureau Politique du P.C.F.

Le Bureau politique du Parti communiste français a publié un communiqué soulignant que le général de Gaulle a pris une lourde responsabilité avec l'interruption des négociations d'Evian.

« Vouloir imposer, déclare le communiqué, un statut privilégié pour une partie de la population algérienne, prétendre amputer le territoire de l'Algérie du Sahara, exiger la concession de véritables enclaves autour de bases militaires, faire peser la menace constante d'une partition de l'Algérie, c'est porter autant d'atteintes au principe de la libre disposition du peuple algérien.

« Le pouvoir gaulliste, pouvoir de la haute banque et de la grande industrie, entend imposer aux Algériens, sous le nom « d'association », une nouvelle forme de domination impérialiste.

« Mais, au moment où le colonialisme s'effondre de toutes parts, il n'est pas réaliste de vouloir remplacer des chaînes par d'autres chaînes.

« Le Parti communiste français appelle les Français à agir pour empêcher le gouvernement de torpiller définitivement les pourparlers, et pour le contraindre à reprendre im-

MOBUTU ET LA CHASSE AUX SORCIÈRES

Alors que les Nations-Unies sont encore indécises sur le lieu où se tiendra la réunion du Parlement congolais et que les esprits s'échauffent à Léopoldville, l'on apprenait dimanche dernier que Mobutu a accusé une ambassade — qu'il n'a d'ailleurs pas nommée — d'avoir ourdi un complot tendant à le kidnapper et à l'empoisonner. Quarante soldats soupçonnés de complicité auraient été arrêtés et une vingtaine de civils appréhendés aux fins d'interrogatoire.

Devant le caractère peu sérieux des allégations de l'ex-petit colonel, M. Limer chef des opérations civiles de l'O.N.U. au Congo, protecteur zélé des usurpateurs du pouvoir de Léopoldville, a invité Mobutu à déjeuner. Par cette attention, — nous que la peur de Mobutu d'être empoisonné s'était évanouie — M. Limer aurait calmé la colère de son invité et dissipé tout le malaise que l'annonce du complot avait fait naître entre le haut commandement de l'O.N.U. et le gouvernement fantôme de Kasavubu. Il faut croire qu'à Léopoldville, la grève générale des travailleurs et le nombre sans

cesse grandissant des partisans du gouvernement légal de Stanleyville, hantent les esprits des marionnettes désarticulées qui s'accrochent désespérément à un pouvoir qui leur échappera plus tôt qu'ils ne pensent. Car Mobutu, au cours du même déjeuner, aurait déclaré que l'entraînement de « ses » officiers se poursuivra en Belgique aussi longtemps que l'O.N.U. ne lui présentera pas à ce sujet, un plan concret et satisfaisant.

Voilà donc Mobutu ressorti de son isolement. Après s'être fait quelque peu oublier — car toutes ses farfaronnades ou le grotesque le dispute à la pitorie tout en côtoyant le tragique, ne pouvaient amuser qu'une certaine galerie, et encore pendant un court laps de temps — ; l'ex-petit colonel, qui ne peut supporter que l'on ne parle pas de lui, se réveille soudain et s'en-va-en-guerre contre les sorcières.

Un complot a été dirigé contre ses amis et lui. Ce que ce général des sofas oublie de préciser, c'est qu'il n'est menacé que par lui-même, tant il est vrai que le voleur craint même son ombre. Il est vrai qu'à cela, s'ajoute aussi le mécontentement grandissant dont

adhérant au droit du peuple algérien à l'indépendance et à l'intégrité de son territoire. Ils dénoncent également la poursuite des essais nucléaires de la France en territoire africain, défiant ainsi la recommandation

Les ultras continuent

En plein Paris, les locaux d'AFRIQUE-ACTION détruits par une charge de plastic

Un attentat au plastic commis lundi contre les locaux du journal **Afrique action**, rue Saint-Honoré à Paris, a fait sept victimes. Parmi elles, deux sont dans un état grave: Mlle Claudie Bernus, 24 ans, secrétaire et Mlle Myriam Worms, 27 ans, qui a été admise d'urgence à l'hôpital Laennec en raison de la gravité de ses blessures. Elle a en effet l'œil gauche arraché, le cuir chevelu profondément entamé et de nombreuses contusions. Elle a été transportée dans un état presque comateux. Deux autres femmes ont été également admises à l'hôpital Laennec : Mme Michèle Lansmann, connue comme journaliste sous le nom de Barrault et Mme Martinez, locataire demeurant au dessus des locaux de l'hebdomadaire. Trois autres personnes enfin ont été légèrement blessées.

M. Robert Barat, directeur parisien d'**Afrique action** a fait la déclaration suivante :

« La chaleur provoquée par l'explosion qui a détruit au début de l'après-midi les bureaux de mon hebdomadaire **Afrique action** a fait éclater une conduite de gaz qui a provoqué l'incendie. Le feu a détruit presque complètement nos deux petits bureaux, tout notre matériel est maintenant inutilisable, sauf une caisse qui a été sauvee par la police. Tous les jours nous nous attendions à une explosion. Tous les journaux qui œuvrent pour un rapprochement entre la France et le G.P.R.A. sont menacés et il serait nécessaire que le gouvernement prenne à ce sujet les mesures utiles pour leur sécurité ».

enregistrée à Nagasaki et Hiroshima atteint 100 à 200 rads, dans plusieurs cas notés en dehors d'un rayon de deux kilomètres du point de l'explosion atomique, (un rad est l'unité d'absorption de radiations par le corps humain).

blique algérienne, sur la base de la libre autodétermination du peuple algérien. Il appelle également les forces pacifiques de France à faire de plus grands efforts encore pour mettre fin à la guerre coloniale d'Algérie. »

Le 27 Juin prochain

PLUS DE BARRIÈRES DOUANIÈRES ENTRE LA HAUTE-VOLTA ET LE GHANA

« Les barrières douanières entre le Ghana et la Haute-Volta, république voisine de celle du Ghana, seront supprimées solennellement le 27 juin, » a annoncé le Président N'Krumah à son retour d'une visite de cinq jours en Haute-Volta.

La cérémonie marquant cet événement aura lieu dans un poste frontalier convenu et les chefs d'Etat des deux pays y assisteront. Les présidents N'Krumah et Maurice Yaméogo ont signé en ce sens un communiqué conjoint.

Un projet de barrage sur le fleuve Volta est envisagé. Il produira un million de kilowatts d'électricité permettant la mise en place d'industries.

« Il faut, a dit, le Président N'Krumah à Bobodioulasso, capitale économique de la Haute-Volta, que nous nous rapprochions les uns des autres, sinon le néo-colonialisme s'instaurera et seule l'unité peut éviter cette catastrophe. »

Répondant au Président N'Krumah, le Président Maurice Yaméogo avait déclaré évoquant son récent voyage au Ghana : « Je ne sais pas très exactement si c'est moi qui suis retourné aux sources ou c'est vous qui êtes en train d'accomplir ce retour en terre voltaïque. Mais j'ai rapporté de mon voyage un souvenir qui doit être celui de tous les responsables africains : que nulle part en Afrique n'existent de barrières réelles, qu'elles soient matérielles ou intellectuelles. C'est pour cela que j'ai demandé que disparaissent les barrières douanières. Ici, lorsque nous prenons certaines décisions qui vont dans le sens de l'histoire et qui

découlent du progrès propre à notre Etat, on pense que nous sommes fous. Mais il faudra bien qu'on se convainque que cette dynamique raisonnée qui propulse dans les airs les séquelles du colonialisme dont nous voudrions nous affranchir définitivement, est ce que les voltaïques veulent accomplir à tous les échelons, afin de se conformer à l'indépendance politique que nous avons acquise. »

Une conférence Haute - Volta-Ghana, à l'échelon ministériel aura lieu à Accra le 21 juin.

Manifestations en Bolivie au passage de M. Stevenson

Quatre personnes ont été tuées et une quinzaine d'autres blessées jeudi après-midi à La Paz au cours de bagarres qui ont éclaté pendant la manifestation ouvrière organisée pour réclamer la libération des dirigeants syndicalistes arrêtés, et au moment où le Président Victor Paz Estenssoro recevait M. Adlai Stevenson, envoyé spécial du Président Kennedy. La manifestation avait tourné en émeute au moment où les manifestants tentaient de forcer les barrages de police pour se rendre devant l'ambassade américaine. Les policiers, les ont repoussé à coups de matraques et de grenades lacrymogènes. Les étudiants de leur côté s'étaient barricadés dans un bâtiment de l'Université après avoir saccagé les locaux du journal gouvernemental **La Nación**. Ils en ont été délogés par la force armée.

M. Krim Belkacem, vice-président, ministre des affaires étrangères et chef de la délégation algérienne aux négociations d'Evian, a quitté la Suisse samedi dernier pour Tunis.

Avant son départ, M. Belkacem a déclaré : « Au moment de quitter Genève, je veux au nom du G.P.R.A., remercier le gouvernement suisse pour son hospitalité à notre égard. La Suisse a une fois de plus, prouvé son hostilité traditionnelle; en contribuant à la paix en Algérie, elle a également confirmé sa mission de « nation pacifique ».

D'autre part, M. Saad Dahlab, secrétaire général des Affaires étrangères du G.P.R.A., restera à Genève pour y assurer la permanence, en compagnie de M. Mohamed Ben Yaya, chef de cabinet du Président Ferhat Abbas.

M. Boulahrouf, porte-parole du G.P.R.A. à Evian a fait la mise au point suivante : « Plus que de véritables négociations, j'estime que l'on doit parler plutôt de colloques ou bien, en termes politiques de « tours d'horizon ». A mon avis, les négociations doivent encore commencer de toutes façons. Nous avons laissé à Evian deux de nos représentants afin qu'ils assurent le contact ».

qui apparaît sur l'ensemble de la page
tient quasi unanime dont bénéficie
le gouvernement légal de Stanleyville
auprès des Etats africains réellement
indépendants et d'autres
Etats amis d'Asie et d'ailleurs.

Pour ce qui est la réunion du Parlement congolais à Léopoldville, il est toujours loisible à l'O.N.U., « cheval de Troie de l'impérialisme », d'y rassembler quelques traîtres dans le but de justifier une réunion qui ne serait qu'une vaste mascarade. S'il s'agit de garantir et de protéger la réunion légale d'un Parlement congolais souverain, alors, il faut que le Secrétaire général des Nations-Unies se souvienne que le pouvoir légal du Congo se trouve à Stanleyville et que ce dernier lui a officiellement demandé de garantir la protection de la réunion du Parlement qu'il a convoqué à Kamina.

**Acheter et lire « Horoya »,
C'EST BIEN...**

**S'y abonner,
C'EST MIEUX !!**

NOUVELLES BRÈVES

● Le gouvernement marocain a adhéré au pacte de sécurité collective de la Ligue arabe.

● Pour la première fois dans l'histoire de la Maison Blanche un agent noir des Services secrets américains a été affecté à la garde personnelle du Président Kennedy. Cet inspecteur, M. Abraham Bolden, a été affecté à la Maison Blanche pour une période probatoire de 30 jours. Si ses services sont satisfaisants il semble qu'il y restera en permanence.

● Un spécialiste a été appelé en consultation auprès du Président Kennedy pour donner son avis sur le traitement qui délivrera le Président américain de ses douleurs dorsales et de ses bêquilles.

● Les représentants des Etats-Unis et de l'Union soviétique se réuniront lundi à Washington pour discuter de la reprise des négociations sur le désarmement.

● Les fonctionnaires provinciaux sud-coréens risquent dorénavant le renvoi immédiat s'ils sont surpris fumant des cigarettes étrangères, entrant dans les boîtes de nuit ou se livrant à des activités « antirévolutionnaires ».

● Un projet tendant à doubler, en le portant à quatre millions de dollars, le fonds d'urgence de l'U.N.E.S.C.O., pour le développement de l'instruction en Afrique a été annoncé vendredi à Paris, au cours d'une conférence de presse.